

EL

ECO DE CARTAGENA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Liberato Montuila y Garcia, Mayor 24, Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Naavedra.

SEGUNDA ÉPOCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24.—Fuera de ella, trimestre 30.—Números sueltos un real.

Sábado 13 de Enero.

El Eco de Cartagena

EL 13 DE ENERO DE 1877.

Tercer aniversario hoy de la terminación del movimiento cantonal en esta plaza, cumplimos un deber al recordar a nuestros lectores aquellos momentos de terrible angustia, en que la población de Cartagena, al regresar a sus hogares, solo encontró montones informes de ruinas, el espantoso cuadro que ofrece una ciudad entregada por largo tiempo a la mas desahogada demagogia.

Seis meses habian transcurrido desde que la roja enseña empezó a flotar sobre las fortalezas y en ese tiempo todo habia sido miseria, espanto y desolacion. Se desconoció el derecho, el deber y la justicia: por toda España se veia la planta del emigrado de Cartagena y tenabraba noche cubria este pais, tan dichoso otras veces, tan querido siempre por su amorado patriotismo.

Nada respetaba dentro de estos límites: la virtud, la religion, el sentimiento patrio, todo era profanado, y sin más Dios que la fuerza, sin otro juez que el odio y el terror, llegaron momentos en que se olvidaban los cariñosos lazos de la familia y de la amistad, riñiéndose público culto a la religion, desentendida de hombres sin fe ni conciencia. Reinaba por todas partes el capricho, se alzaba un templo a la desolacion y resultaba de ello la anarquia, mas espantosa, el desorden, el caos.

Y sobre esta situacion social, que pocos pueblos han atravesado, agitaba sus alas el genio de la guerra y destruía destruyendo edificios, talando nuestros campos y aniquilando para siempre familias enteras.

El espanto, la confusion habia terminado, la guerra cesó, por fin y al oírse de nuevo sobre los torreses y castillos de esta vieja ciudad la bandera de España, volvió a ella la

poblacion emigrada, esa poblacion que despues de seis meses de miseria y llanto, de hambre y frio encontraba destruidos sus albergues, sus asilos, sus recuerdos mas cariñosos y cuanto constituia la vida alegre y bulliciosa de este pueblo.

Ya hace hoy tres años de aquella fecha tan ansiada y todavia no ha sido posible olvidar el espectáculo que se ofreció a nuestra vista. Cárceles envueltas en ruinas, sangre amasada con escombros, miseria por todas partes y ni una sola casa que pudiera dar abrigo al infeliz emigrado, ni un pedazo de pan que alimentara a los que anhelantes se agrupaban en torno de la ciudad, deseando penetrar en la que era para ellos sacrosanto templo a que habian dedicado su cariño y su mas especial cuidado.

No se arredró, sin embargo, el carácter de nuestros compatriotas. Unidos con una sola aspiracion, cobijados bajo un mismo principio y unánimes siempre, levantaron del polvo la ciudad, construyendo nuevos asilos y despreciando la miseria, procuraron abrir de nuevo las fuentes de la riqueza pública. Desaparecieron las mezquinas pasiones políticas, olvidándose antiguos rencores y en breve la paz y el trabajo, la tranquilidad y la justicia, reemplazaron aquella época de terrible recordacion.

Es indudable que los pueblos, como las sociedades, las naciones, las razas, la humanidad toda, necesita como principio indispensable como base para su existencia, leyes ordenadas que las rijan, principios a que obedecer y sin los cuales no es posible la vida de pueblos, naciones ni sociedades. La anarquia produce siempre el caos y la miseria: la tranquilidad y el trabajo, el progreso de todos los elementos que forman la riqueza de un país. Cartagena ha sido un ejemplo de estas verdades, por que arruinada y destruida por la anarquia ha adquirido nueva vida al amparo del orden y del trabajo, con la union leal y sincera de todos los cartageneros. Bien haya esa

union que tantos beneficios ha traído sobre este pueblo!

Tres años únicamente han transcurrido desde que se rindió a las fuerzas leales la ciudad rebelde, tres años solo y ya entre nosotros se hallan y agitan como hermanos muchos de los que tomaron parte en la insurreccion y que arrepentidos de su obra, recibieron el mas generoso perdón por parte de aquellos, que deben considerarse principales perjudicados en tales sucesos.

Continuemos en esa forma, admitamos a cuantos de buena fe desean dedicarse de nuevo al trabajo honrado y no olvidando que la union es la fuerza y la paz el progreso, procuremos todos, no conducir a este pueblo por el camino que en otras épocas le hemos visto y el cual lleva irremisiblemente a dias de horrible angustia como el que hoy se conmemora.

Que la fusion de todos los hombres amantes de Cartagena, sea una verdad, y que dediquemos unos y otros nuestro concurso para el fomento de la riqueza, el progreso de las industrias y el desarrollo del comercio que desgraciadamente se encuentran notablemente decaidos y así se obtendrá para esta ciudad el nombre y la importancia que debiera tener y ha tenido en todos tiempos.

Misceláneas.

Ha muerto recientemente en Nueva-York a los ochenta años de edad el célebre armador y capitalista William Vanderlitt, dejando una fortuna colosal, parecida a la de los famosos comerciantes Astor y Stevart. No baja de mil quinientos millones de reales el capital reunido por William Vanderlitt durante un periodo de cuarenta años consagrados a las especulaciones marítimas.

Bajo el epigrafe de «Los pueblos de Oriente», publica «El Neólogo», periódico griego de Constantinopla,

un trabajo sumamente curioso é interesante, en el que se clasifican las diferentes razas que pueblan la Turquía Europea. Tomamos de este estudio las siguientes cifras, que dan una idea completa de la etnografía de aquella parte del imperio otomano.

Rumania.—Poblacion, 450.000 — Rumanos, 3.700.000. — Helenos, 100.000.—Slavos, 200.000.—Diversos 500.000

Provincias slavas.—Sérvia.—Montenegro.—Bosnia y Herzegovina.—Bulgaria.—Poblacion, 4.936.000.—Rumanos, 20.000.—Helenos, 150.000. Slavos, 3.036.090.—Diversos, 500.000.—Turcos 1.450.000.

Provincias Griegas.—Tracia.—Macedonia.—Epiro y Thesalia.—Albania.—Islas.—Grecia.—Poblacion, 9.100.000.—Rumanos, 200.000.—Helenos, 450.000.—Slavos, 850.000.—Diversos, 400.000.—Turcos, dos millones 750.000.

Turquía europea.—Turcos 4 millones 200.000.—Slavos, 267.000.—Helenos, 3.550.000.—Rumanos, 250.000.—Diversos, 450.000.—Total, 11.120.000.

Sin embargo, de la cifra señalada a los helenos por «El Neólogo», es preciso restar de 600 a 650.000 albaneses que el periódico griego coloca un poco arbitrariamente bajo la misma suma.

No es menos interesante dejar consignada la extraña confusion de lenguas y de religiones que existe en el imperio otomano.

Los periódicos alemanes dan estos dias extensos pormenores acerca de los preparativos militares que hace el gobierno ruso para entrar en campaña.

La administracion militar toma sus medidas para reunir provisiones para 300.000 hombres, y el ministerio de la Guerra se ocupa con grande actividad en lo necesario a la movilizacion de la milicia en cuatro distritos militares, lo cual aumentará el efectivo del ejército en 140.000 hombres.

El ejército del Cáucaso y de las fronteras de Armenia está reforzándose